

Klimabotschafterin Marysia – Teilt gerne für das Klima

Marysia Berrisch ist den meisten in Wallisellen keine Unbekannte. Sie engagiert sich seit vielen Jahren im Elternforum und organisiert die Kinderartikelbörse. Gleichzeitig führt sie mit demselben Elan ihr Nagelstudio und Modegeschäft «Isabella Nails» im Zentrum Wallisellens. Neu ist sie auch Botschafterin für unsere Klimakampagne. Denn sie unterstützt das Motto «Kleine Schritte. Grosse Wirkung.» aus tiefster Überzeugung und lebt es auch im Alltag. Gemeinsam können wir viel bewirken. Zum Beispiel, indem wir Kleidung und Spielsachen tauschen und weitergeben, anstatt sie wegzuschmeissen oder gleich alles neu zu kaufen.

Bitte stellen Sie sich kurz vor.

Ich heisse Marysia oder Maria – wie es euch lieber ist. Aufgewachsen bin ich in Polen. Danach habe ich einige Jahre in Deutschland gelebt, bevor mich die Liebe hierhergeführt hat. Seit 2012 lebe ich mit meinem Mann und meiner Tochter Noelia in Wallisellen und wir fühlen uns hier zuhause.

Wofür engagieren Sie sich in Ihrer Freizeit?

Ich bin gerne unter Leuten und helfe, wo ich kann. Ich bin Mitglied der freiwilligen Feuerwehr Wallisellen und engagiere mich seit 11 Jahren im Elternforum. Da habe ich bereits unzählige Kuchen gebacken, war im Fasnachts-OK und wurde dann in den Vorstand gewählt. Vor einigen Jahren habe ich die Organisation der Kinderartikelbörse übernommen, die jeweils im Frühling und im Herbst stattfindet.

Warum nehmen Sie sich Zeit für den Klimaschutz?

Ich muss ja nicht gleich die ganze Welt verändern. Aber ich kann mit kleinen Beiträgen etwas für das Klima tun: zum Beispiel bei der Kinderartikelbörse mitmachen. Kinder werden so schnell grösser, in jedem Schrank finden sich Sachen, die noch gut sind, aber kaum noch getragen werden. Also besser tauschen als wegschmeissen. Es geht nicht darum ein paar Franken dazu zu verdienen, sondern Brauchbares länger zu nutzen. So bin ich aufgewachsen. Wir teilen uns auch mal Kleidung, reparieren was geht, tauschen oder verschenken in der Familie, an Freunde und Nachbarn. Ich bringe auch öfters Kleidung nach Polen mit und verteile sie da.



Wieso machen Sie bei unserer Klimakampagne als Botschafterin mit?

Eigentlich hat mich eine Freundin darauf aufmerksam gemacht, weil ich ja beim Elternforum die Kinderartikelbörse organisiere. Dann habe ich das Plakat mit Flo und dem Tupperware gesehen und mir gedacht: das mache ich auch. Denn es ist eine gute Sache, hinter der ich voll stehe.

Erst hatte ich noch kurz Bedenken, weil man mich dann ja überall in Wallisellen sieht. Aber mein Mann und meine Tochter haben mich überzeugt, dass ich eine gute Botschafterin bin. Weil ich zu 100% hinter diesem Thema stehe. Ich lebe nach dem Prinzip und organisiere seit Jahren die Börse – warum also nicht?

Auf dem Plakat sieht man mich mit ausgemusterter Kleidung von meiner Tochter, die ich für die Kinderartikelbörse zur Seite gelegt habe. Alles noch gute, tragbare Sachen.

Was machen Sie sonst noch Klimafreundliches zuhause?

Ich versuche jeden Tag ein kleines Bisschen dazu beizutragen. Das finde ich persönlich besser als demonstrieren gehen. Zum Beispiel Teigwaren in der Tupperware aufbewahren, Gemüsereste als Suppe verwerten oder Obst im Glas einwecken – und aus altem Brot mache ich oft Paniermehl. Kaputtes kann man in der RepariBar reparieren lassen. Die machen das super und haben noch Plausch dran. Mit Kleinigkeiten können wir doch alle etwas fürs Klima tun.

Und wie kann das Gewerbe mithelfen?

Bei mir im Laden hänge ich die Plakate auf und erzähle meinen Kunden von den tollen Events. So versuche ich auch andere zu motivieren. Ausserdem nutze ich klimafreundliche Kosmetik, wo es geht, ganz ohne Halligalli. Zum Beispiel Produkte mit Meersalz oder Kräutern statt Chemie. Ich probiere auch gerne mal etwas Neues aus und färbe meine Haare beim Coiffeur jetzt mit einer veganen Farbe – die ist genauso gut!

Wann findet das nächste Event statt?

Da gibt es sogar gleich drei, die ich nennen möchte:

Erstens das grosses [Jubiläumsfest – 50 Jahre Elternforum Wallisellen](#) am 7. Sept. 2024, von 11.30 Uhr bis 16.00 Uhr im Schulhaus Bürgli Mitte in Wallisellen. Mit vielen Attraktionen für die Kinder wie beispielsweise Karussell, Photobus, Kinderschminken, Hüpfburg, XXL Jenga, Dosenwerfen, XXL Dart und dem Clown Nuny. Und natürlich feinen Snacks und Getränken für jeden Geschmack: Pasta mit Tomatensugo, asiatische Snacks, feine vegane Desserts, Crêpes, usw.

Am selben Tag findet ausserdem der [Kleidertausch - mit Walk-in Closet](#) im Doktorhaus statt, ab 15.00 Uhr. Warum nicht bei beiden vorbeischaun?

Und natürlich unsere [Kinderartikelbörse](#) am 21. September 2024 von 9.00 bis 12.00 Uhr, wie immer im Doktorhaus. Also unbedingt anmelden oder einfach als Besucher vorbeikommen!

Es gibt viele tolle Spielsachen, Bücher, Malsachen, Trottis, Kleidung, etc. Die Kinder dürfen natürlich auch mitmachen!

Und zu guter Letzt Werbung in eigener Sache: Das Eltern Forum freut sich über Zuwachs! Das Elternforum sucht immer neue Mitglieder und freiwillige Helferinnen und Helfer, also meldet euch gerne bei Regina Bärtschi: info@elternforum-wallisellen.ch. Weitere Infos findet ihr hier: <https://www.elternforum-wallisellen.ch/>

**KLEINE SCHRITTE
GROSSE WIRKUNG**
Gemeinsam fürs Klima

**Stadt
Wallisellen**

**Marysia, 49,
steht auf tauschen
statt neu kaufen.**

Klima schonen geht ganz leicht.

wallisellen.ch/klima